

1. La Independencia Judicial y la Seguridad de los Fiscales.

En esta conferencia anual es esencial abordar la independencia y seguridad de los fiscales como un pilar fundamental para la justicia en nuestro país. La independencia judicial y fiscal es crucial para asegurar que los procesos legales sean justos y transparentes. Según los estándares internacionales, como los establecidos en las Directrices de las Naciones Unidas sobre la Independencia de la Judicatura y la Declaración de los Derechos Humanos, es imperativo que los fiscales operen sin presiones externas ni influencias indebidas. La independencia de los fiscales no solo fortalece el sistema judicial, sino que también protege el estado de derecho y la confianza pública en las instituciones.

La seguridad de los fiscales es otro aspecto crítico que debe ser considerado con la misma seriedad. La Declaración Universal de Derechos Humanos y el Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos reconocen el derecho de los individuos a trabajar en un entorno seguro, libre de amenazas y violencia. En muchas regiones de América Latina, los fiscales enfrentan riesgos significativos debido a su trabajo en casos de crimen organizado y corrupción. Por lo tanto, es vital implementar medidas de protección adecuadas, que incluyan tanto estrategias de seguridad física como protección jurídica para asegurar que los fiscales puedan llevar a cabo su labor sin temor a represalias.

Además, el fortalecimiento de la independencia y seguridad de los fiscales requiere una inversión en capacitación y recursos. Los estándares internacionales subrayan la necesidad de proporcionar formación continua en ética, procedimientos legales y gestión del riesgo para los fiscales. En este primer Ciclo de Conferencias se deben incluir estrategias para identificar y manejar amenazas. Invertir en estas áreas no solo mejora la eficacia del trabajo fiscal, sino que también contribuye a un sistema judicial más robusto y confiable.

Por su parte, la realización de un ciclo de conferencias dirigido a fiscales de investigaciones complejas es fundamental para fortalecer su capacidad de respuesta ante los desafíos contemporáneos. Temas como la inteligencia artificial, la lucha contra la corrupción, la protección del medio ambiente y la trata de personas son cruciales en un mundo en constante evolución. Estas conferencias no solo brindan herramientas y conocimientos actualizados, sino que también fomentan el intercambio de experiencias y buenas prácticas entre los fiscales. Esto contribuye a una mayor efectividad en la persecución de delitos complejos, garantizando así un sistema de justicia más robusto y comprometido con la defensa de los derechos humanos.

Finalmente, la colaboración entre los gobiernos, las organizaciones internacionales y las asociaciones de fiscales son esenciales para promover y proteger la independencia y seguridad de los fiscales. Las conferencias y foros como éste proporcionan una plataforma valiosa para compartir experiencias, discutir desafíos y avanzar en estrategias conjuntas. Solo mediante un esfuerzo colectivo y coordinado podremos garantizar que los fiscales en América Latina puedan cumplir su función vital en la administración de justicia con la máxima integridad y seguridad.

La Asociación Argentina de Fiscales (AAF) tiene como objetivo en este encuentro, lograr el máximo compromiso de los fiscales en la lucha por la independencia en el ejercicio de la función y la seguridad para desarrollarla.



2. Objetivos.

Se abordarán temas cruciales que fomenten un entorno de colaboración y aprendizaje mutuo entre los fiscales de la región. El objetivo principal es promover el intercambio de experiencias y buenas prácticas entre fiscales de diferentes países y funcionarios de organismos internacionales. A través de presentaciones se busca identificar estrategias efectivas para preservar la independencia fiscal y garantizar un entorno de trabajo seguro.

Otro objetivo clave es analizar y comparar las políticas y medidas de protección que se han implementado en diversas jurisdicciones. Este intercambio permitirá evaluar la eficacia de diferentes enfoques y desarrollar recomendaciones basadas en experiencias exitosas. Se examinarán los mecanismos de protección disponibles, como los programas de seguridad personal y las políticas de apoyo institucional, para determinar cuáles han sido más efectivos en la práctica y cómo podrían adaptarse o mejorarse en otros contextos.

Además, la conferencia tiene como objetivo fortalecer la red de colaboración entre fiscales y entidades internacionales. Nuestra red ha demostrado un altísimo flujo de peticiones, pero lo más llamativo es que se ha creado una comunidad que responde inmediatamente. La Conferencia contribuirá a su crecimiento y mejora.

3. Participantes

Además de los asociados, se espera la participación activa de fiscales y funcionarios de los Ministerios Públicos Fiscales de Argentina. Se invitará a otras asociaciones de Fiscales, y a los Procuradores Generales del país. Se espera la intervención de autoridades de Organismos Internacionales y destacados especialistas en la materia.

MARCELO VARONA QUINTIÁN | PRESIDENTE A.A.F.

I. LA INDEPENDENCIA Y SEGURIDAD DE LOS FISCALES		
Fecha y hora	Contenidos	Participantes
3 de Abril 14 a 15 hs.	Presentación Independencia y Seguridad de los Fiscales	Marcelo Varona Quintián Presidente de la Asociación Argentina de Fiscales (AAF) Juan Mahiques Presidente de la International Association of Prosecutors (IAP)
15 a 15:45 hs.	Conferencia Magistral Independencia Judicial	Ricardo César Pérez Manrique Juez de la Corte Interamericana de Derechos Humanos.
II. INDEPENDENCIA DEL MINISTERIO PÚBLICO FISCAL Y MEDIDAS DE PROTECCIÓN PARA SUS INTEGRANTES		
Sesión 1 16 a 18 hs.	Estándares internacionales y buenas prácticas en la región	María Claudia Pulido Secretaria ejecutiva adjun de la CIDH Ludovic Hennebel Miembro del Comité DESC de la ONU Javier Salgado Director Contencioso Internacional DDHH. Cancillería Argentina Siro De Martini Director de Asuntos Internacionales Asociación Argentina de Fiscales (AAF).
Sesión 2 4 de Abril 10 a 11:30 hs.	Medidas internacionales de protección para los fiscales Fiscal de la Corte Penal Internacional – a confirmar - Fabian Salvioli Ex presidente del Comité de DDHH de ONU y Relator ONU – a confirmar -



II. INVESTIGACIONES COMPLEJAS		
<p>Sesión 3 12 a 13:30 hs.</p>	<p>Crimen Organizado Trata de personas Corrupción</p>	<p>Omar Rodríguez Fiscal en Jefe de la Provincia de Chubut - Fiscalía Anticorrupción</p> <p>Cecilia Goyeneche Procuradora General Adjunta de la Provincia de Entre Ríos- Esp. en anticorrupción -Destituida llegalmente-</p> <p>.... Fiscal regional - a confirmar -</p>
<p>Sesión 4 14 a 16:00 hs.</p>	<p>Cambio Climático</p> <p>Investigaciones Informáticas</p> <p>Inteligencia Artificial</p> <p>Corrupción</p>	<p>Matías Michienzi Fiscal Penal-Ex-titular de la Unidad Fiscal Especializada en Medio Ambiente del MPFCaba Director de la Comisión de M.A. de la Asociación Argentina de Fiscales (AAF)ciación Argentina de Fiscales (AAF)</p> <p>Daniela Dupuy Fiscal Penal Especializada en Delitos Informáticos de C.A.B.A</p> <p>Juan Gustavo Corvalán Fiscal General Adjunto en lo Contencioso, Administrativo y Tributario</p> <p>Diego Luciani Fiscal Federal</p>



DÍA 5 de Abril
10 a 14 hs.

CAPACITACIÓN EN SEGURIDAD PARA FISCALES



**A CARGO DEL INSTITUTO SUPERIOR DE SEGURIDAD PÚBLICA
DE LA CIUDAD AUTÓNOMA DE BUENOS AIRES
Y EL FEDERAL BUREAU OF INVESTIGATION (FBI)**



Bienvenida-Sentido General

Javier Martín López Zavaleta. Director del Instituto Superior de Seguridad Pública (ISSP) y Fiscal General Adjunto en lo Penal y Contravencional de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires

Prevención en materia de ciberseguridad y uso de redes sociales.

Ciberseguridad. Estrategias para mejorar los niveles de seguridad y las prácticas para alcanzar una mayor protección mientras se utilizan las redes sociales más populares.

Recomendaciones de seguridad para Fiscales.

Colores de Jeff Cooper. Articulación e integración de hábitos seguro. Preparación mental. Conciencia situacional. Prevención en el ámbito doméstico, ámbito laboral y ámbito comercial.

Auxilios primarios en zona de impacto.

Conceptos de los primeros auxilios. Evaluación y manejo básico de la vía aérea. RCP. Tipos de heridas y control de hemorragias.

Elementos esenciales para botiquín de primeros auxilios.

Recomendaciones defensivo-evasivo en la conducción vehicular.

Conducta ante situaciones críticas. Fuerzas físicas que intervienen en la conducción. Distancias de seguridad. Medidas de prevención (hoja de ruta, recorridos, establecimientos asistenciales y policiales) Medidas de seguridad en ingresos y egresos.

Revisión preventiva. Maniobras ante situaciones de riesgo Desmultiplicación de transmisión. Técnicas de frenado y reversa. Maniobras defensivas y evasivas.

